

# ÖSTERREICHISCHER FRISBEE-SPORT VERBAND

Linzackerg. 5/3  
1130 Wien  
[www.oefsv.at](http://www.oefsv.at)  
ZVR-Zahl: 297193118



Offizielles Ergebnis-Protokoll der Vorstandssitzung vom 23.09.2018

## 1. Budget

- a) *Am 17.09. wird allen Fachverbänden ihr Budget für die kommenden vier Jahre mitgeteilt (mit kleineren Schwankungen, falls mehr Lotto-Mittel generiert werden). Bis 07.10. müssen dann Projekte für die Mittelverwendung eingereicht werden (50% des Jahresbudgets muss im Jahr verbraucht werden, der Rest kann in das nächste Jahr mitgenommen werden). Zwischen den Förderungen kann man wahrscheinlich umschichten.*
- b) *Die Eingabe der Projekte erfolgt über eine Datenbank, die ab 17.09. freigeschaltet wird. Schrugl, Michi, Nemo, Lorenz und Gerhard skypen am 25.09., wer welchen Antrag online einbringt.*
- c) *Es gibt nicht mehr die beiden Töpfe Grund- und Basisförderung, diese heißen jetzt Förderbereiche 1-4 und dann gibt es noch die Bereiche 5-18.*

## 2. Einreichung MK-Projekt

- a) *Jugendprojekt Ostregion: Es soll vier Termine im Jahr geben, an denen mit Spieler/innen, die an der Schwelle zum Leistungssport stehen, und mit jenen die in Schulen an unverbindlichen Übungen teilnehmen, aber noch keinen Anschluss zu Vereinen gefunden haben, trainiert wird (Workshops, etc). Es soll auf jeden Fall ein Konnex zu einer Schule gegeben sein. Ultimate-Spieler/innen, die eine abgeschlossene Instruktor-Ausbildung haben, sollen dabei die Möglichkeit bekommen unter Betreuung ein Training zu gestalten.*
- b) *Idee von Nemo: Training mit TrainerInnen aus Europa bzw. international*
- c) *Am Donnerstag findet eine Besprechung mit den Dachverbänden statt. Dann stellt sich heraus, ob diese Mittel zur Verfügung stellen.*

## 3. Unfallversicherung

- a) *Gerhard hat ein Angebot erhalten, das nicht akzeptabel ist. Er nimmt noch einmal Kontakt mit dem Versicherungsmakler auf. Sollte es keine Einigung geben, dann wird mit einem anderen Versicherungsunternehmen Kontakt aufgenommen.*

## 4. Datenbank

- a) *Die Datenbank wird in zwei Schritten programmiert. Im ersten Schritt soll die Festsetzung der Verbandsabgabe über die Datenbank abgewickelt werden, im zweiten Schritt soll die Datenbank auch die Überprüfung der Eligibility ermöglichen (sobald die Ergebnisse der AG „Eligibility“ vorliegen).*
- b) *Corinna entwirft Zahlungsbestätigungen und schickt sie Gerhard und Flo.*

## 5. ÖFSV Homepage

- a) *Zur Erinnerung: Fotos Homepage (Nationalteams, Beach Women, NADA).*
- b) *Zur Erinnerung: PhysiotherapeutInnen*
- c) *Datenschutz*

## 6. Logo

- a) *Zur Erinnerung: Neues Logo, wenn neue Dressen kommen.*

## ÖSTERREICHISCHER FRISBEE-SPORT VERBAND

Linzackerg. 5/3  
1130 Wien  
[www.oefsv.at](http://www.oefsv.at)  
ZVR-Zahl: 297193118



Offizielles Ergebnis-Protokoll der Vorstandssitzung vom 23.09.2018

### 7. BSFG neu

- a) *Holger fragt bei den Kärntnern nach, ob sie einen dritten Verein auf die Beine stellen können, da dies notwendig ist, um einen Landesfachverband zu gründen.*
  - i. *Holger bleibt dran (Holger schreibt Sylvia Frank und Petra Jöbstl und setzt den Vorstand in CC).*

### 8. Serviceplus

- a) *Es soll eine rechtliche Beratung in Anspruch genommen werden. Vorläufige Fragen sind:*
  - i. *Ist eine rechtliche Absicherung des ÖFSV durch eine Sporttauglichkeitsuntersuchung/ein ärztliches Attest ratsam?*
  - ii. *Einverständniserklärung der Eltern/Aufsichtspersonen bei Verletzungen bei Juniorenturnieren*
  - iii. *Sozialversicherungsrechtliche Abklärung der Aufwandsentschädigung für Funktionäre/innen*
  - iv. *Datenschutz (DSGVO)*

### 9. Schulcup/Schulolympics

- a) *Im Vorstand bzw. bei der GV müssen Konzepte überlegt werden, wie wir die restlichen Kosten für die Schulolympics abdecken können, da nicht alles von den Ministerien übernommen wird. Der Beitrag vom Fachverband für die Schulolympics beträgt EUR 7.000 bis EUR 8.000.*
- b) *Zur Erinnerung: Dominik und Kontakt zur Union.*
- c) *In Tirol wird dieses Jahr kein Landesschulcup stattfinden. Andreas telefoniert mit den TirolerInnen, um diese logistisch zu unterstützen.*
- d) *Sponsoring:*
  - i. *Schrugi spricht mit Andi Barth und Karl Seper bezüglich Sponsoring.*
  - ii. *Nemo erkundigt sich bei Leander.*
- e) *Logo für Schulolympics*
  - i. *Chris fragt Steppe und Clemens, ob sie Zeit und Lust haben, ein Logo zu entwerfen.*

### 10. EBUCC 2018

- a) *Wir nehmen den Mixed Spot an (Team wird vom EÖFC gestellt).*
- b) *Die Damen haben eine BÖM abgehalten.*

### 11. Lobbyarbeit beim ÖOC

- a) *Chris fragt zunächst bei Volker Bernardi nach, wie es mit Ultimate als Olympische Sportart aussieht. Danach fragen wir um einen Termin beim ÖOC an.*
- b) *Chris spricht mit Volker Bernardi darüber, ob es ein Problem ist, dass die Mitgliederzahlen nach Einführung der Datenbank gesunken sind.*

### 12. Erinnerung: Eventuell: Folder Dach-/Fach-/Landesverbände und Förderungen



### 13. ÖStMs

- a) *Eligibility: Michi fasst die Ergebnisse aus der AG Eligibility auf einer Seite zusammen und stellt sie den Teams zur Verfügung. Es gibt dann noch ein mehrseitiges Dokument mit Fallbeispielen, falls Fragen auftauchen. Dieses Dokument soll im Oktober fertig sein.*
- b) *Zwei Vertreter des ÖFSV sollen sich im Zuge der ÖStM-UMW mit dem neuen Geschäftsführer von St. Pölten zusammenreden und eine neue Rahmenvereinbarung für den Verband aushandeln.*
  - i. *Dieser Termin wurde verschoben.*
  - ii. *Corinna erinnert Nemo.*
    - *Erledigt.*
- c) *Gerhard leitet die Ergebnisse der ÖStMs an die BSO weiter.*
  - i. *Erledigt.*
- d) *Johannes war in Lindabrunn und hat sich dort das Sportzentrum angesehen. Das wäre ein potenzieller Veranstaltungsort für Turniere und Meisterschaften.*
  - i. *Nemo hat in Lindabrunn angefragt (als Alternative zum Sportzentrum NÖ). In Lindabrunn wäre man an einem Gespräch über eine Kooperation interessiert.*
    - *Vorteil: genügend Plätze, 170 Schlafplätze vor Ort*
    - *Nachteil: nur ein Kunstrasenplatz und abgelegen*
- e) *Kinder bei Staatsmeisterschaften der allgemeinen Klassen*
  - i. *Bewusstsein bei den Verantwortlichen wecken (Thema für Coach the Coach Maßnahmen, Zukunftsgespräche, ev. auch Diskussion über die Drehscheibe).*
  - ii. *Es wird ein Alterslimit eingeführt:*
    - *Sobald ein Spieler/eine Spielerin nicht mehr U17 ist, darf er/sie ÖStMs spielen (Stichtag: 1.1.)*
    - *Für U17 und jünger gelten folgende Kriterien, damit ein Spieler/eine Spielerin an ÖStMs teilnehmen darf:*
      - a. *Nationalteam-Zugehörigkeit*
      - b. *Freigabe durch den Jugendkoordinator, der/die nach Rücksprache mit dem/der NT-Trainer/in und Club-Trainer/in entscheidet.*
      - c. *Einverständniserklärung der Eltern (Spieler/in darf an einem Turnier teilnehmen, an dem sonst nur Erwachsene teilnehmen). Corinna entwirft eine Einverständniserklärung.*

### 14. AG ÖStM-UX

- a) *Der Vorstand lädt alle Mitglieder der AG-UX zu einem Vorstandsskypen ein, um die Vorschläge zu besprechen.*
  - i. *Corinna wartet auf die Rückmeldung der Mitglieder der AG.*

## ÖSTERREICHISCHER FRISBEE-SPORT VERBAND

Linzackerg. 5/3  
1130 Wien  
[www.oefsv.at](http://www.oefsv.at)  
ZVR-Zahl: 297193118



Offizielles Ergebnis-Protokoll der Vorstandssitzung vom 23.09.2018

### 15. U24 in Heidelberg

- a) *Nemo regit an, ein Damen-Trainingscamp in Österreich zu veranstalten (nach der U24 WM). Er hat gute Kontakte zu einer australischen Spielerin, die im Bereich „Gender“ sehr engagiert ist.*
- b) *Nemo hat Michelle kontaktiert. Sie keine Zeit, könnte uns aber mit Kontakten unterstützen.*

### 16. Termin Wolfgang Gramann

- a) *Das Fotoprotokoll wird im Vorstand besprochen und Aufgaben werden vergeben. (Thema für Freitag).*

### 17. Neustrukturierung des ÖFSV

- a) *z.B.: Unter dem Dach des ÖFSV gibt es einen Ultimate Verband und einen Disc Golf Verband.*
- b) *Mögliche Gefahr: Verwaltungsaufwand vergrößert sich dadurch erheblich.*
- c) *Überlegen: Aufgaben/Strukturen/Rollen der einzelnen Akteure/Funktionen. Welche Aufgaben würden beim ÖFSV verbleiben, welche beim Ultimate Verband? Wie würde sich das zeitlich auswirken.*
- d) *Johannes bringt sich in die „AG Stimmverteilung“ ein.*

### 18. Tag des Sports

- a) *Der Disc Golf-Stand war sehr gut organisiert. Für die Zukunft wäre es allerdings wünschenswert, dass auch Spieler/innen des Nationalteams beim Tag des Sports anwesend sind.*
- b) *Idee für den Ultimate-Stand im nächsten Jahr: Man könnte zwei Mal ein Showmatch spielen. Dazu sollen auch Nationalteamspieler/innen anwesend sein (der Tag des Sports kommt in den NT-Terminkalender, sodass eine ausreichende Anzahl an Spieler/innen für das Showmatch anwesend ist). Der Termin für 2019 ist wahrscheinlich der 23.9.*

### 19. Workshop „Prävention sexualisierte Gewalt“

- a) *Chris wartet auf den Rückruf von Frau Gröbl (im Herbst).*

### 20. BSO Ferienmesse (im Jänner) – Konzept bis Ende September überlegen

- a) *Gerhard hat am Tag des Sports mit den Disc Golfern gesprochen. Sie benötigen so viel Platz wie beim Tag des Sports. Noch zu klärende Fragen sind, was an Werbematerial benötigt wird und ob sich Sponsoren finden, damit ein Gewinnspiel veranstaltet werden kann.*
- b) *Ultimate zu präsentieren, wird eher schwierig.*
- c) *Gerhard fragt dort an, was ein Stand kostet.*

### 21. Darstellung der Struktur und Leistungsfähigkeit

- a) *Für die Zukunft: Gewisse Dinge, wie Rahmentrainingskonzept, können wir schon vorbereiten, da die Zeit bis zur Abgabe in der Regel relativ knapp bemessen ist.*

## ÖSTERREICHISCHER FRISBEE-SPORT VERBAND

Linzackerg. 5/3  
1130 Wien  
[www.oefsv.at](http://www.oefsv.at)  
ZVR-Zahl: 297193118



Offizielles Ergebnis-Protokoll der Vorstandssitzung vom 23.09.2018

- i. *Grafische Darstellung verbessern; besser auf den Punkt bringen – Dokument überarbeiten.*
- b) *Der ÖFSV legt besonderen Wert darauf, dass in allen offiziellen Schreiben eine gendergerechte Sprache verwendet wird.*

### 22. Scheibenbestellung

- a) Schrugl und Nemo stehen diesbezüglich in Verbindung (Sammelbestellung).
  - i. Nemo kontaktiert Chris (Anzahl an Scheiben für den ÖFSV: ca. 300 große Scheiben, 50 große, weiche Scheiben und 50 weiche Jugendscheiben) und Leander.
  - ii. Chris fragt Holger, was es kostet, die Scheiben selbst zu bestellen.

### 23. Engerer Kontakt WFDF – ÖFSV – ÖOC – NADA und österreichischem Vertreter im IOC

- a) Der Kontakt zur NADA soll intensiviert werden: Eine Möglichkeit wäre zB, dass die NADA bei den JÖM mit einem Stand vertreten ist (anschließend an den WFDF melden) bzw. jemand von der NADA zur Nationalteamtrainer/innen-Fortbildung kommt.
  - i. Lorenz fragt an, ob die NADA einen Stand bei den JÖM machen wollen (Florian Walter in Cc). Nemo schreibt Lorenz diesbezüglich.
  - ii. *Michi erkundigt sich noch einmal bei der WFDF, ob es für die WFDF „einen Wert hat“, wenn Anti-Doping-Tests durchgeführt werden. Wenn ja, erkundigen wir uns bei der NADA, was es kostet, wenn jemand von ihnen zu einer Veranstaltung des ÖFSV kommt und testet.*
- b) Person bestimmen, die als Schnittstelle zwischen ÖFSV und WFDF fungiert (Titel und Aufgabengebiet).
  - i. Titel: Öffentlichkeitsarbeit
  - ii. Chris ruft einen potentiellen Kandidaten für diesen Posten an.
- c) *Michi und Nemo sollen künftig den regelmäßigen Kontakt mit der WFDF-Eventkoordinatorin pflegen.*

### 24. World Games 2020/2021

- a) *Diese wurden von 3 auf 5 Tage und von 6 auf 8 Teams ausgedehnt.*
- b) *Die nächsten Spiele sind in Amerika.*
- c) *Voraussetzung für die Qualifikation: Bei den Weltmeisterschaften in Holland in zwei Jahren muss in allen Divisionen mindestens der 8. Platz erreicht werden.*
- d) *Die Qualifikation bei den World Games ist ein (vorsichtiges) Ziel. Das soll auch an die Nationalteamtrainer/innen kommuniziert werden.*

### 25. World School Games 2019 in Le Mans

- a) *Lorenz redet mit Andi Barth, ob er sich vorstellen kann mit einer Gruppe SchülerInnen zu den World School Games zu fahren. Lorenz gibt dann Schrugl Bescheid und der setzt sich mit dem Ministerium in Verbindung (Martin Leirer).*

### 26. EUF-Zensus

- a) Holger füllt den Fragebogen aus (wenn er am Do heimkommt).

## ÖSTERREICHISCHER FRISBEE-SPORT VERBAND

Linzackerg. 5/3  
1130 Wien  
[www.oefsv.at](http://www.oefsv.at)  
ZVR-Zahl: 297193118



Offizielles Ergebnis-Protokoll der Vorstandssitzung vom 23.09.2018

b) Erledigt.

### 27. Dressen

- a) *Corinna soll ab Oktober/November Kontakt mit den Nationalteams aufnehmen (brauchen sie Dressen) und mit Heiko (wie sind Konditionen).*
  - i. *Beach EM, Rasen-EM, U24 WM, U20 EM*

### 28. Kooperation mit den Dachverbänden intensivieren

- a) *Unionsvereine sollen zusammenarbeiten und Antrag auf Sparten- / Fachreferent/innen stellen*
- b) *Anstoß durch den ÖFSV (Gegenwartsgespräche/GV)*

### 29. Sonstiges

- a) *Überlegung: Soll monatlich für die Ultimate-Gemeinde ein Newsletter versandt werden?*
- b) *Überlegung: Bei den Zukunftsgesprächen werden künftig engere Themen vorgegeben (wie z.B. Kommunikation, Verbandsstruktur, etc.). Diese werden vorher ausgeschrieben. Dadurch soll erreicht werden, dass bei den Zukunftsgesprächen nicht Brainstorming sondern effektive Arbeit an Lösungen im Vordergrund steht.*
- c) *GV und Gegenwartsgespräche sollen gemeinsam stattfinden (2tätig) und wenn möglich nicht in Wien. Es wird über die Drehscheibe eine Ausschreibung geben, ob jemand GV und Gegenwartsgespräche veranstalten will.*
  - i. *Corinna sucht im Kalender nach passenden Terminen und fragt gegebenenfalls bei Teams an, die dieses Jahr im März am Wochenende ein Turnier/Trainingslager veranstaltet haben, ob das auch wieder für nächstes Jahr im März geplant ist.*

\*) Teilnehmer/innen: Claus, Corinna, Gerhard, Johannes, Michi, Nemo und Peter